



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 19 de julio de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reforma, El Sol de México, El Heraldo de México, Ovaciones, El Universal, La Razón, Excélsior, Publímetro, Crónica.

Se mantiene bajo el consumo de drogas en el país: AMLO/La Jornada

El presidente López Obrador aseguró ayer que le preocupa un posible aumento del uso y abuso de drogas, pues su crecimiento podría incidir en la violencia. Agregó que 75% de los homicidios en el país están ligados a enfrentamientos entre grupos criminales por los mercados del narcomenudeo: “El ejemplo más ilustrativo y triste de esto es Guanajuato”. En su conferencia matutina en Palacio Nacional, aseguró que el consumo y abuso de las drogas se ha mantenido bajo y dijo que “tenemos que valorar esto”, ya que “si cuidamos esto para adelante, podremos enfrentar el problema” de los homicidios en el país. Adelantó que, en su próxima visita a Colombia, donde confirmará que estará los días 8 y 9 de septiembre para reunirse con su par Gustavo Petro, abordará “la cooperación para enfrentar el problema del narcotráfico y también la aplicación de programas para el bienestar, porque hay que atender las causas de la violencia.

Multas por \$2 mil millones a 13 proveedores del IMSS/La Jornada, Reforma, El Sol de México, El Heraldo de México

La Secretaría de la Función Pública ha inhabilitado y aplicado multas que suman casi 2 mil millones de pesos a 13 empresas que negociaron acuerdos para repartirse ilícitamente las contrataciones con el Imss, pero a causa de amparos interpuestos por las firmas algunas de ellas están intentando participar en nuevas licitaciones con la institución, mientras otras escabullen las sanciones cambiando de nombre o de razón social. Así lo informaron ayer el titular de la SFP, Roberto Salcedo, y el director del Imss, Zoé Robledo, quien aseguró que está completamente descartada la contratación de las empresas inhabilitadas, que en el pasado brindaron servicios al Imss relacionados con sus laboratorios clínicos y bancos de sangre. En la conferencia mañanera del presidente López Obrador, celebrada en Palacio Nacional, Salcedo reportó que en el sector salud, de 2021 a 2023, en los procedimientos de contratación de los servicios de laboratorio clínico y banco de sangre han participado 158 empresas, de las que 121 resultaron contratadas.

Llama Adán a apoyar al programa IMSS-Bienestar/Ovaciones, La Jornada, El Universal, La Razón

Adán Augusto López Hernández, aspirante a la Coordinación Nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación, pidió al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, que “sin politiquerías, ayude a su estado para que se incorpore al Programa IMSS-Bienestar”. Y de esta forma, dijo en Valladolid, Yucatán, para que pronto haya aquí médicos y medicinas gratuitas para toda la población. Es más, en el marco de “un respetuoso y atento llamado al amigo Mauricio Vila”, le recordó al mandatario estatal que el presidente López Obrador y el gobierno federal “han sido generosos con el pueblo y autoridades de Yucatán. Los hemos apoyado en todo: construcción de un puerto de altura, el Tren Maya, presas, en múltiples obras de infraestructura, ahora es tiempo de ayudar a que este estado se incorpore al Programa IMSS-Bienestar”.

Alertan de cáncer de cabeza por VPH/Excélsior

Aunque el tabaquismo es el principal detonante del cáncer de cabeza y cuello, actualmente el Virus de Papiloma Humano (VPH), ya está considerado dentro de las primeras causas, alertó Eduardo Cárdenas, médico oncólogo adscrito al servicio de Oncología Médica del Centro Médico Nacional 20 de Noviembre del Issste. Explicó que la práctica de sexo oral, una de las vías, por la cual, se contagia el VPH, ha traído como consecuencia el incremento de tumores malignos en cabeza y cuello.

“Empezamos a ver cada vez más cáncer de cabeza y cuello por el virus del papiloma humano, que es una infección que se da por contacto sexual. Generalmente cuando pensamos en una relación sexual, pensamos en cáncer cérvico-uterino, pero puede haber sexo oral y el sexo oral aumenta el riesgo de tener cáncer de cabeza y cuello. Es más frecuente cuando el sexo oral se da del hombre a la mujer por eso vemos más casos en hombres con cáncer de cabeza y cuello asociados a VPH”, detalló.

Escasez de médicos no se solucionará en esta década/Publímetro

La falta de médicos especialistas en México es un problema que afecta a toda la población. Los tiempos que otorgan en el sector público para llegar una de estas consultas puede tardar meses y esto se debe a un rezago acumulado de más de 20 años, por lo que el gobierno implementó medidas al corto y largo plazo. Sin embargo, aún con los pronósticos más optimistas de estas estrategias, sería hasta 2025 que los mexicanos se comenzarían a ver beneficiados y sería tan solo en un 60%, pues las capacidades de centros formadores de médicos especialistas no pueden cubrir la demanda nacional. El 5 de noviembre de 2020, Alejandro Svarch, que en ese momento fungía como coordinador nacional médico en el Instituto de Salud para el Bienestar, señaló que en México existe un déficit de 70 mil médicos especialistas, ello porque la OCDE reconoce que lo ideal es tener 3.5 médicos especialistas por cada mil habitantes; sin embargo, en México solo hay 0.9, Svarch Pérez explicó un mecanismo del gobierno federal para incrementar la planilla de médicos especialistas en México, el cual consiste en incrementar a poco más del doble los médicos admitidos en el Examen Nacional de Residencias Médicas (ENARM). Normalmente, relató, al ENARM aplican anualmente 43 mil aspirantes, de los cuales se quedan, en promedio, 9 mil 300. En virtud de esto, el 14 de marzo de 2023, Zoé Robledo, director del Imss, anunció una nueva convocatoria dirigida a 27 mil 398 médicos especialistas jubilados, esto para que sumen su “sabiduría y experiencia” en hospitales que pertenecían a la Secretaría de Salud y que, en muchos casos, no cuentan con especialistas.

Obesidad, epidemia creciente en México: INSP/La Jornada

Especialistas del INSP alertan sobre los cambios en los patrones de alimentación en la población mexicana, pues mientras a principios del siglo XX, la desnutrición crónica severa y el consumo de dietas poco variadas era uno de los principales problemas, en la actualidad se enfrentan “altas prevalencias de enfermedades crónicas relacionadas con la dieta”. El informe Situación nutricional de la población en México durante los últimos 120 años, elaborado por los especialistas Juan Ángel Rivera Dommarco, Tania Sánchez Pimienta y Armando García Guerra, entre otros, señala que entre 60 y 80% de la población consume poca fibra; entre 70 y 90% ingiere azúcares añadidos por arriba de la recomendación, y de 60 a 90% se alimenta con exceso de grasas saturadas. En los pasados 120 años, destaca el reporte, el país “ha experimentado una transición epidemiológica caracterizada por cambios en la alimentación, estado de nutrición y morbimortalidad”, la cual se agudiza desde los años 70, y se profundiza en la siguiente década, cuando la población accede a un mayor número de productos ultraprocesados y bebidas azucaradas.

El 20% de jóvenes que inició su vida sexual en 2022, no usó protección: ENSANUT/Crónica

El año 2022 inició su vida sexual el 22.8% de las personas de entre 12 a 19 años de edad que viven en México y 20.9% de ellos no utilizó ningún método de protección en su primera relación sexual; específicamente el 30.5% mujeres y el 12% hombres. Estos datos se desprenden de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT Continua 2022), difundida la última semana de junio de 2023. Un análisis comparativo con otras generaciones mostró que todavía es alta la proporción de personas que inicia su vida sexual sin métodos anticonceptivos o de protección frente a Infecciones de Transmisión Sexual. Sin embargo, el porcentaje ha disminuido a nivel nacional, según otro dato que recolectó la misma ENSANUT 2022, pues cuando se preguntó a la población adulta, de 20 a 49 años, si usaron algún tipo de protección cuando tuvieron su primera relación sexual, el 42.7% dijo que no utilizó ninguno; mientras que 38% reconoció que tampoco usó protección alguna en la relación sexual más reciente antes de contestar la encuesta. Este estudio, que realiza cada año el INSP de la Secretaría de Salud, se aplicó a tres mil 547 personas de 10 a 19 años y seis mil 479 de 20 a 49 años.

Médico confirma: drogan polleros a migrantes; con niños, los actos más viles/La Razón

Asegura doctor que atiende a indocumentados que cada vez es más común que bebés y niños viajen dormidos; les administran sustancias y ponen en riesgo su vida, alerta. Les dan clonazepam o modafinilo, señala. Polleros sedan a niños migrantes, dice médico, quien ayuda a extranjeros en Veracruz, refiere que cada vez es más común que los menores lleguen dormidos, alerta que medicamentos les pueden causar la muerte médico Isaac Barragán, quien brinda ayuda humanitaria a migrantes en Coatzacoalcos.